

LA CRUZ DE LA VICTORIA

DIARIO POLÍTICO TRADICIONALISTA.

AÑO 1.	SE SUSCRIBE.—En Oviedo. Administración de este periódico. Imprenta Católica, S. Juan, 8. El pago de la suscripción es adelantado.	Martes, 6 de Abril de 1886.	PRECIOS DE SUSCRICIÓN.—En Oviedo, un trimestre 3'50 pesetas.—En provincia y demás puntos de España, 4 pesetas trimestre.—En la Isla de Cuba, un año 30 pesetas.—En Filipinas, un año 40 pesetas.	NÚM. 31.
--------	--	-----------------------------	--	----------

SUSCRICIÓN para los pobres de Cangas de Tineo.

Reales.

Suma anterior. 1.230

Queda abierta la suscripción en la administración de este periódico.

La Cruz de la Victoria.

OVIEDO, 5 DE ABRIL DE 1886.

LA CUESTIÓN OBRERA.

Dos palabras en cumplimiento de aquellas otras con que terminábamos nuestro artículo del 17 de Marzo. El caso es grave y nuestra situación difícil, muy semejante á la del médico respecto de un enfermo crónico, á quien no puede curar en breves días, ni aún quizá disminuir lo agudo de los dolores.

A diferencia de los charlatanes, el verdadero médico, prescinde de elixires y cataplasmas útiles solo para deslumbrar por un mo-

mento y buscando el origen de la dolencia atácala en su raíz, procedimiento eficaz pero muy lento y con frecuencia tardío, si la debilidad ó los años no dan tiempo á que el sistema de curación surta sus efectos.

No queremos desechar con esto por absoluto las cajas de ahorros, sociedades cooperativas, etc., etc., á que aludimos en nuestro anterior artículo. Antes bien con determinadas condiciones admitimos tales recursos á guisa de lenitivos y de antiespasmódicos, que si no afectan á la esencia de la cuestión, pueden suavizar más ó menos las situaciones que origina.

Pero hablando en puridad, esta dolencia no admite otros remedios que la supresión de aquellas causas que la determinan. Y volviendo á las comparaciones, figurémos una congestión ó apoplejía, que á distinguir estos fenómenos, si es que no son lo mismo el uno que el otro, no llega nuestra ciencia. Figurémos, pues, el

caso de que la sangre se precipita sobre el cerebro ú otra parte del cuerpo y que por un exceso de vida en dicha parte ó por falta de la misma en otra, se vé en peligro el paciente.

Suponemos, por razones más de sentido común que técnicas, como hoy se dice, que en el caso aludido un médico científico no se contentaría con evacuaciones sanguíneas ni otros remedios del momento, sinó que investigando el origen del mal, después de haberle hallado, procuraría restablecer el conveniente equilibrio en el organismo del enfermo, llamando con revulsivos ú otros medios el movimiento de la sangre hacia el extremo opuesto y combatiendo unas tendencias con otras para dejar las cosas en estado natural y justo medio indispensables á la vida.

Pues un procedimiento análogo á lo que haríamos nosotros si hubiésemos de terciar en el conflicto creado por el desarrollo sistemá-

tico de la industria. Poner límites á ese desarrollo sería lo mismo que poner puertas al campo ó decir á la inteligencia "de aquí no pasarás"; absurdo inconcebible, pues que ni á la sangre que acude con exceso á una parte dada del cuerpo se la interrumpe el paso por medio de compuertas.

Pero así como en vista de una congestión ó de otro análogo fenómeno patológico, el médico procura investigar la causa del trastorno para evitar sus efectos corrigiéndola, así trataríamos nosotros de fijarnos en el principio á que obedece este desorden; lo cual no habría de costarnos gran trabajo atendiendo al espíritu materialista de la sociedad contemporánea, que ávida de sensuales goces y olvidada del fin supremo del hombre, piensa tan solo en satisfacer aquellos como si para los hijos de Adán no hubiese más que tiempo.

Error á que responde tamaño empeño de producir lo relativamente innecesario para trocar este

colores; vibra su ahorquillada lengua, y arrójase con la cabeza inhiesta silbando. Su silbido es tan agudo, que si cuando quieta su vista hielá el corazón, cuando silba hace estremecer amenazando de muerte.

Pero lo que aumenta aun la semejanza que hay entre la serpiente y las sociedades secretas, es la fascinación que llevan consigo sus miradas: ese ojo inmóvil, agudo y sutil de la serpiente en el acto de fascinar al animal en que fija su mirada, le deja envuelto en misterioso encanto: en términos que no sabe ó no puede huir, y se deja matar con toda seguridad. Así también el mundo odia las sectas, teme su horrible misterio, lamenta sus estragos, y con todo se deja caer sin oponer resistencia en sus mortales asechanzas. Así también las sociedades secretas esconden la cabeza lo

Imposible era que las sociedades secretas adoptasen un emblema más adecuado que este. La serpiente arrástrase callada entre las yerbas, se acerca y se enrosca sin hacer el menor ruido en lo más íntimo y oscuro de las ruinas de los muros, dentro de las hendiduras de las rocas y de los agujeros de la tierra; permanece entre los escombros y bajo los cimientos de los torreones, bajo las raíces de los árboles y hasta bajo los altares del Señor. Vive solitaria en lo profundo de los pozos y cisternas, de los sepulcros vacíos, de las lóbregas cuevas; y aun envuelta en su oscuridad está trazando planes de destrucción, acumula su veneno, aguza los dientes, y en medio de su rabia despiden sus ojos una luz sangrienta. Una vez ha salido el sol, despliega altanera y mortífera sus anillos, deja la antigua piel y ostenta con

su fisonomía se vió la menor señal de espanto. Entonces Aser se puso en guardia; y en lugar de apuntar la pistola al pecho de su contrario levantó el brazo y disparó al aire gritando: ¡Viva la Italia!

valle de lágrimas en paraíso que la impiedad no espera. Y como materialismo semejante excluye toda idea de dignidad, ya que reduce el hombre á la condición de animal inmundo, que vive revolcándose en el cieno de los placeres; de aquí la ausencia de todo noble sentimiento, sin excluir el de la patria independencia, rendida al extranjero en ruinosos tratados á trueque de vestir con lujo y otras frivolidades á bajo precio, sin ventaja y, antes por el contrario, con ruina escandalosa de la industria nacional y de la clase agricultora, verdadera *anima vilis* de los sistemas modernos.

Y en efecto, si nuestras fábricas de hierro apagan sus altos hornos, si las minas se cierran y si nuestros cereales y ganados no pueden competir con los traídos de afuera, si nada producimos con las ventajas que los Estados-Unidos, Inglaterra y otras naciones más adelantadas nos ofrecen ¿qué será de nosotros? ¿qué deberemos á nuestra moderna economía que se alimenta del hambre agena?

(Se continuará.)

Crónica regional.

La Luz de Avilés es deliciósísima. No sabe cómo desembarazarse del chaparrón que le hemos echado encima, contestándole á *aquello* de la blasfemia, y se entretiene en jugar con..... ¿con qué dirán Vds.? Con un espacio de imprenta que echó de ménos en nuestro suelto. Así nos gusta ver al gallo, picoteando en la arena y haciendo saltar una *chinilla*. Preludios para *cantar la gallina*.

¿Por qué no da á conocer á sus lectores nuestra contestación? Esto sería lo leal, lo honrado, es verdad; pero no sería volteriano.

¿Qué ha ocurrido? ¿Se escapó una pifia? Pues bombo, platillos, chinoscos, registros gordos. ¿Esos *carcas* nos

acosan, nos muelen, nos aturden *literariamente*? Pues, *carcundas*; guerrillas; el Norte; Víctor Manuel, Quirinal, Constanancio, cinco papas; todo ménos hablar al caso, para venir finalmente á servirnos esta salsa, que exactamente copiamos:

“Convéncete, hermano blasfemante; y si por este camino prosigues, no va á ver cura que te cambie por *El Carbayón*”

Tú sí que no ves, *Luz* de los ojos de los ciegos; tú sí que no ves y te empeñas en servir de lazarillo á los de tu pueblo. Mira, mira, si es que algo ves todavía, mira lo que has escrito. Recoje esas chinitas con tu *agudo piquito* y..... *canta la gallina*.

LA CRUZ DE LA VICTORIA no se hace ilusiones. A todo más se las forja, cuando llega el caso. Eso de *hacerse ilusiones* queda para los *sabios* de *La Luz*, que hacen bazonías como la que queda contestada, creyéndola suculento y delicado manjar. Que aproveche.

Lo de Luarca.

Es curioso é interesaría mucho más si la prudencia no impusiese alguna reserva. El drama electoral, según nuestros informes, reviste ó revistió allí formas *sainetes*. Tuvo su prólogo en Coaña, donde la escena estuvo á punto de ser trágica, merced al espíritu mangoneador de uno de tantos muñidores, que aprovechó la ocasión para despojar de la alcaldía á un rival “de talento é importancia” que no le hacía buen tercio.

Encausado y aún preso el alcalde de Coaña, persona de simpatías, conservador al parecer, marchaba sin dificultades la candidatura del Sr. Olavarrieta. Pero hé aquí, que cuando ménos se esperaba sale á las tablas uno de los hijos del Sr. Suarez Inclán, con carácter oficial á dicho de unos; sin ese carácter, en opinión de otros que la fundaban en no haber sido depuesto el Ayuntamiento de Valdés, favorable á Olavarrieta.

Todo se andará—reponían los inclanistas—y telegramas iban y venían de Luarca á Oviedo y á Madrid, y de Madrid á Oviedo y de Oviedo á Luarca. Y el alcalde de esta villa delega en un teniente; y se reúne el tal teniente con el juez y con los individuos de la Junta para el escrutinio; y ábrense los pliegos presentados por parte del Sr. Olavarrieta y aparecen las firmas de todos los electores del Censo por el mismo orden alfabético del dicho Censo.

Por parte del Sr. Inclán, se presen-

taron también pliegos y..... no hay para qué abrir más pliegos—se dijo;—sin embargo de lo cual, se abren algunos. Lluven protestas, preséntanse documentos justificativos de haber muerto ha tiempo tantos y cuantos electores olavarrietistas, nuevas protestas y burlas, risas y todo género de manifestaciones de buen humor.

Resultado de todo. Intervención del Sr. Inclán en una mesa en Valdés y otra en Coaña; nuevos telegramas á Madrid y de Madrid á Oviedo; telegramas de Oviedo llamando al Juez, que se pone en camino y delega en el municipal ó suplente en este cargo, el cual acuerda procesar al Ayuntamiento. Todo esto hasta el día dos. Según se nos dice en carta de aquella fecha.

En otra del 3 se añade, que regresó el Juez, y que los concejales encausados ó no, lo cual ofrece dudas, presidirán el 4 las mesas que han de recibir los votos. Qué saldrá de ellas no lo sabemos en el momento de escribir estas líneas; pero sí podemos asegurar, que salga una cosa ú otra, no saldrá lo que el país quiera, sino un engendro de *Doña Sinceridad*, dado á luz con auxilio de comadres, mediante acaso la operación cesárea. Si el pueblo votase á su libertad, se quedaría sin ninguno de tantos protectores como le salen.

Leemos en un periódico:

“Se acentúa la crisis por que atraviesa la industria en Gijón.”

“Las fábricas metalúrgicas, de vidrios y de conservas han despedido últimamente á gran número de operarios, por tener los almacenes repletos y no haber demanda.”

El día 26 del actual tendrá lugar en la Comandancia general del Arsenal del Ferrol y de la Comandancia de Marina de Gijón la subasta de la ejecución de obras necesarias para la instalación en dicho puerto de Gijón de una caldera de vapor y un laboratorio destinado á probar los carbones para consumo de la Armada, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 1,928' 74 pesetas bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en aquellas dependencias.

Han sido capturados y puestos á disposición del Juez municipal de Quirós los mineros Manuel Vazquez, Benito Solano, Fernando Fernandez

y Eustaquio Muñiz los cuales han ocasionado heridas á Diego Sariego. Al ser detenidos por la guardia civil se les han ocupado los palos y navajas que les sirvieron para cometer el delito.

También la Guardia civil de Sama capturó á José Rotella y Raimundo Gonzalez por heridas causadas á José Zapico los cuales fueron puestos á disposición del Juzgado.

En la estación Central de Madrid se hallan detenidos dos telegramas procedentes de esta capital dirigidos á D. Francisco Sarandeses y D. Rufino Rosal.

Por el Gobierno militar se llama á D.^a Ramona Donate Valdés, madre del difunto Teniente de la Guardia civil de Holguin (Cuba) para que se presente á recojer los documentos que le interesan.

Celebrada en la Dirección general de Administración local la subasta de construcción de una casa Consistorial en Siero, fué el remate declarado desierto por no haberse presentado á dicho acto licitadores.

Resultando vacantes los destinos de Recaudadores y agentes del Banco de España para la recaudación de contribuciones en los partidos de Luarca y Laviana, se hará público en el *Boletín Oficial* para que las personas que se consideren aptas y aspiren á desempeñarlas dirijan sus solicitudes á dicha Sucursal en el término de diez días, desde su publicación.

La Guardia civil del puesto de Laviana ha capturado y puesto á disposición del juez de 1.^a Instancia del partido á Paulino Lobo presunto autor del homicidio perpetrado en la noche del día 1.^o en José Orbiz, vecinos ambos de la parroquia de Tiraña

El Alcalde de San Martín de Oscos remite á la aprobación del Gobierno civil el presupuesto municipal ordinario de 1886-87.

En la Administración Central de Correos se halla detenida una carta para María Jaquete Luarca,

CAPITULO VI.

LAS SOCIEDADES SECRETAS

El que examina atentamente las condiciones de nuestro siglo al leer las historias de las naciones europeas, ó al representarse los hechos ó sucesos de que él mismo ha sido testigo de vista ó de oídos; desde luego busca las causas que en tan breve tiempo han podido ocasionar tantas revoluciones, y entónces por los efectos ve claramente que siempre es el mismo y único principio que las ha producido; y aunque este principio quiera presentarse á los pueblos como variado y distinto, con todo, sus constantes é idénticos resultados nos demuestran que la causa es la misma sin que pueda confundirse con otra alguna. Quien

diga lo contrario ó no conoce las presentes circunstancias de Europa, ó no tiene juicio y vive al caso.

El alma pues de todas las repentinadas é imprevistas mudanzas de los Estados europeos es el *pandemonio* de las sociedades secretas, este es el misterioso *demiurgo* de las religiones orientales, que todo lo animaba, así en la naturaleza física, como en el mundo moral; que se presentaba bajo todas las formas; que con su oculto fuego enardecía á todos los corazones; que inspiraba la inteligencia de los seres invisibles esparcidos por el universo. Este sumo *protógono*, al que todo renuncia por causa, era el principio activo y pasivo del mundo simbolizado en la figura de la serpiente por excelencia, que entre los egipcios era el *Pfta*, y entre los griegos el *Apolo Pionio*.

mismo que la serpiente que enroscándose sobre sí misma, deja expuesta la espalda y la cola á los golpes; pero la cabeza nunca. Las sociedades secretas, tantas veces descubiertas y heridas, renacen poco á poco de la cabeza que quedó enteray sin daño, y volviendo á curar de sus heridas, recobra nuevo vigor y un veneno más homicida.

La Europa entera ve hoy más que nunca señales manifiestas y evidentes de la extensión y fuerza de estas sociedades, que la emponzoñan hasta en sus más íntimas y vitales raíces sociales; los Reyes lo saben; los Gobiernos, cualquiera que sea su régimen, lo conocen; sin embargo, á cada nueva sacudida enarcan las cejas admirados, y se preguntan unos á otros: ¿Qué es esto? ¿Qué hay? ¿Es posible? ¿Quién había de decirlo!... Y todavía

CARTA DE AVILÉS.

Sr. Director de LA CRUZ DE LA VICTORIA.

Avilés, 3 de Abril de 1886.

Muy señor mío: En mi carta de ayer procuré no olvidar, como me había sucedido en las anteriores, que *La Luz* me echa en cara que hago gala de cierto tecnicismo con el que pretendo disimular el de sacristía, que me dá ó imprime carácter.

¿A qué se meterán á hablar de tecnicismo los que escriben *refertorio*, *complacencia* y *erupciones que invaden calles*? No creo que se necesite ser médico para adivinar que *esas erupciones* no pueden ser cutáneas, salvo, sin embargo, el parecer de *mis ilustrados contrincantes*.

¿Será este el tecnicismo que agrada á los de *La Luz de Avilés*?

Indudablemente, si he de juzgar por lo que más abajo afirman.

Que son *ilustrados* y *progresistas*, ¿quién puede dudarlos al verles afirmar que "La ley del progreso es ley muerto"? Todos los no progresistas hemos creído siempre que toda ley era del género *hembra*; pero los progresistas de *La Luz* no siguen esta regla general y creen que, la *ley del progreso* al ménos, es del género contrario.

No debo insistir en esto, que puede ser muy bien un error de caja, no sea que quieran sacar de la caja también á *refertorio*, *complacencia* y *erupciones*, que salieron del caletre de los *ilustrados*.

Basta de palabras; vamos á desvanecer sofismas.

"Jesús predicó una doctrina sublime, un cristianismo que sus ascendientes, sus padres, no habían conocido. Fundó una religión que no era la de sus mayores; luego Jesús y sus sectarios arrancaron con su doctrina las *creencias de sus padres*; y esto no es permitido, pues, al decir del *Marino de pila de agua bendita*, los hijos debemos de pensar como nuestros padres, y creer lo que nuestros padres creyeron."

Esto escribe el de *La Luz* y se queda tan fresco. ¿Quién sabe si al soltar la pluma después de escrito este párrafo, imitando el gracejo de las muchachas de nuestro pueblo, cuando intentan recalcar alguna cosa que acaban de afirmar, habrá dicho nuestro hombre, puesto en jarras, ó imprimiendo un movimiento de vaivén á su busto:

— "Y *sinó* que sí."

Y cuenta que escribí *busto* con toda intención, porque menester es tener sobre los hombros un busto en lugar de una cabeza bien organizada, para emplear en ese caso la palabra *cristianismo* por sinónima de doctrina ó religión—*un cristianismo*, dice *La Luz*—llamar *sectarios* á los discípulos de Jesús, y quedarse tan orondo, al sacar contra mí una consecuencia deducida de premisas falsas, que aunque fuese lógítima, nada probaría contra lo que tengo escrito en mis cartas.

Este sofisma fué desbaratado hace diez y nueve siglos—¿os reis?— por quien dijo: "No vengo á quebrantar la Ley, *sinó* á cumplirla." El cristianismo es el complemento de la Ley mosaica, así como ésta era el desarrollo de la ley natural. El Fundador de la Religión cristiana no *arrancó*, pues, con su doctrina las *creencias de sus padres*, *sinó* que realizó todas las figuras contenidas en *aquellas creencias*. Los profetas anunciaron la *realización* de esas figuras con tal precisión y exactitud, que se nos figura leer la historia evangélica, cuando leemos sus profecías.

Aquí sí que venía bien lo de *brote*, *flor* y *fruto* de que habla *La Luz* un

poquito después del pasaje en que me ocupo.

Si *mi ilustrado antagonista* no me hubiera de tener por plagario, no tendría inconveniente en designar con esas tres palabras el desarrollo progresivo de nuestra sacrosanta Religión. El germen de ella, ó *brote*, le vemos en las revelaciones primitivas hechas á nuestros primeros padres y santos patriarcas: fueron después desenvolviéndose esas divinas enseñanzas hasta el punto de verlas consignadas en sagrado código, objeto de la mayor veneración del pueblo de Dios, y abriéndose en boca de los profetas como *flor* al calor primaveral, por todas partes exhalaban tan perfumado aroma, que obligó á los mismos historiadores paganos á dejar consignado, para enseñanza del mundo entero, que hubo un tiempo en que "era opinión general en todo el Oriente, que de Judea había de salir el dominador del universo." Este SEÑOR es el *fruto*, pendiente del árbol santo de la cruz, que nutre y alimenta á la humanidad regenerada, al hombre restituido á la gracia, perdida en nuestro primer padre Adán, y recobrada en el Santo Bautismo por los méritos del Crucificado.

Aquí sí que se vé la *ley de progreso*; como se vé en el cristiano que, teniendo siempre presentes las promesas hechas en su bautismo, conserva en su memoria y en su corazón el símbolo de verdades allí profesadas, y poniéndolas en práctica, *creyendo en Dios Padre*, consigue trasladarse de esta vida de debilidad á la vida de *gloria perdurable*. Amén.

Todo lo demás es confundir el *progreso* con el *cambio* ó *mudanza*. ¿Qué progreso realiza el membrillo, árbol de quien esperamos aromáticos frutos, si por malicia ó incuria del arboricultor que equivoca la pua, nos regala al otoño *manzanitas de Sodoma*? Otra cosa sería si la pua hubiese sido tomada de un peral de *manteca de oro*. El membrillo entonces hubiera experimentado un *cambio*, que todos aplaudimos y aprobamos, aceptando las gustosas peras; pero quién acepta las *manzanas de Sodoma*?

Y efectivamente, grande es la mudanza que el tiempo trae consigo.

Los habitantes de esta España, tan duramente combatida del neo catolicismo, no eran católicos, ni cristianos siquiera. Sus moradores adoraban las imágenes de los Césares, y una nueva generación, *los hijos*, dió al traste con los ídolos de *sus mayores*.

En lo cual obraron perfectamente; porque todos, por sentido común, preferimos las peras de manteca de oro á las manzanas de Sodoma, que son peores que *cadápanos* ó *grinispagos*.

Y prosigue *La Luz* diciendo:

"Casi ayer, nuestros padres vestían la tradicional montera y el no menos tradicional pantalon corto, y, sin embargo, el tradicionalista *Marino*, se aviene muy bien con las prendas de vestir que son hoy de uso corriente."

El cuál argumento de costurera, ó á todo más de mal sastre, si algo prueba, prueba que la Religión es para nuestros *ilustrados* á lo *progresista* un artículo de moda y que podemos mudar de *religión* como de camisa; con lo que dicho se está, que no hay *religiones* para un año, al cabo del cuál nos encontraremos tal vez cacareando; pero sin camisa, digo, sin Religión.

Y así deben encontrarse los que citan á granel á Mahoma, Lutero, Tamerlán, Murat, Moisés, etc., etc., para hacer una suma con todos ellos. ¿No verán que son cantidades heterogéneas?

Los cuales nombres propios dice *La Luz* que:

"...pregonan en alta voz que hasta los grandes genios se someten á las leyes del progreso, apartándose del sendero de sus mayores."

Y si eso hacen los sábios, los grandes hombres, ¿qué no hemos de hacer nosotros, concretados á seguir los derroteros de los grandes hombres y de los sábios?

Virar en redondo y hasta *traición* llama á esta ley el enmascarado *marino*. No hay tal cosa. El *brote* que se trasforma en flor, no *vira*; la flor que se convierte en fruto, no es traidora. Realizan una evolución progresiva, y nada más.

¿Qué habeis de hacer, preguntáis? Pues muy sencillo. Dejar que cualquiera masón, judío, ó incrédulo os ingiera con una pua de aquellas que *cambian* las creencias profesadas en el bautismo y producireis *cadápanos* ó *grinispagos*, y después podeis cantar la coplita:

Quien *grinispagos* come,
bebe cerveza,
etc., etc., etc., etc.

El *brote* que se trasforma en flor por virtud de la savia que las raíces absorben, y maldice de esas raíces y de esa savia; la flor que se convierte en fruto y reniega del tallo ó tronco que la sustenta; el fruto *espúreo* que no quiere reconocer ni á la flor en donde fué fecundado, ni al tallo que le comunicó la savia fructífera, ni á las raíces que elaboraban en la oscuridad el jugo que le dió el ser; ese *brote*, esa *flor* y ese *fruto* VIRAN EN REDONDO y hacen *traición* á quien les dió el ser que tienen.

¿Ó acaso quereis sostener que la Religión que profesaron vuestros padres no es la ÚNICA VERDADERA?

Sólo en el caso de ser falsa la Religión de vuestros padres valdrían vuestros sofismas, para justificar vuestra conducta.

Si por falsa la teneis, sepámoslo, que ya es hora.

Espera vuestra contestación

El Marino.

Sección oficial.

La *Gaceta* del día 3 contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Decretos nombrando gobernador militar de lugo á D. Francisco Gamarra, y secretario de la Dirección general de Carabineros á don Juan Muñoz.

Otro admitiendo á D. Félix Camprubi la dimisión del cargo de jefe de brigada del ejército de Cataluña.

Fomento.—Decreto autorizando al ministro para subastar las obras de las carreteras que se expresan en el estado adjunto.

—Otro promoviendo al empleo de inspector general del cuerpo de Ingenieros de Montes á D. José Diaz.

Crónica local.

Hemos recibido un folleto titulado *La verdad pese á quien pese*, que es terrible contra los conservadores y mestizos. Su autor es D. Bernardino Martín Domínguez. La introducción de este nuevo folleto dice así:

"Otro folleto y no con iniciales, lleva un nombre y dos apellidos. Conviene hoy más que nunca la polémica y la batalla. El diablo disfrazado de conservador anda por el mundo. Los españoles tenemos excesiva desprecupación y muy facilmente nos fiamos de cualquiera, y si es foráneo mejor. Cuida lector de leerme bien. No me interpretes mal que seré claro por naturaleza y por gracia."

Los argumentos que en el folleto se hacen contra Cánovas y Pidal, y toda la mesticeria "son irrefutables, no dejan salida decorosa á quien pretenda eludirlos, tan claros son en sí mismos."

El precio de esta nueva obrita que eficazmente recomendamos á nuestros lectores es de 50 céntimos.

**

Ha visitado nuestra redacción nuestro estimado compañero el *Diario de Lérida*.

Con gusto establecemos el cambio.

**

El día 7 de Abril concurrirán á la Administración los gremios de subsidio siguientes:

Día 7 de Abril.

Extra-radio

Droguerías al por menor, á las nueve de la mañana

Cafés, á las nueve y cuarto.

Tiendas de tegidos, á las nueve y media.

Vendedores al por mayor de vinos, á las diez menos cuarto,

Mercerías á las diez;

Tiendas de comestibles, á las diez y cuarto,

Tiendas de vinos y aguardientes, á las diez y media.

Vendedores al por menor de harinas, á las once menos cuarto.

Tiendas de gaseosas, á las once

Tiendas de abacería, á las once y cuarto.

Casas de huéspedes, á las once y media:

Tiendas de aceite y vinagre, á las doce menos cuarto.

Vendedores de semillas, á las doce.

Vendedores de paquetería, á las doce y cuarto.

Tablajería, á las doce y media.

Farmacéuticos, á la una menos cuarto.

Hornos de cocer pan, á la uno de la tarde.

**

Por exceso de original no podemos insertar hoy la reseña de la función que anteayer celebró la Congregación de obreros católicos llamados Nazarenos.

Sección religiosa.

Santos de mañana—Stos. Epifanio, obispo y mártir; Saturnino, ob. conf.; el beato Herman, premonstratense.

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR

DE

La Cruz de la Victoria.

Madrid 5 Abril á las 10 noche

El consejo de ministros celebrado hoy ocupóse en el examen de datos electorales.

Está acordada la fusión política entre romeristas é izquierdistas.

El Corresponsal.

Imprenta Católica.

Horas de despacho y salida de los trenes del Ferro-carril de León á Gijón en todas las Estaciones de la línea.

NOTAS.	VÍA DESCENDENTE.	VÍA ASCENDENTE.	TRUBIA.	DESPACHO.
<p><i>Primera.</i> La correspondencia depositada en el buzón central se recocoge 30 minutos antes de la salida de los correos, y la de los buzones de la población á las 8 de la mañana y 3 de la tarde.</p> <p><i>Segunda.</i> Los carteros verificarán diariamente dos repartos á domicilio: uno á las 11 y 30 de la mañana y otro á las 6 y 30 de la tarde.</p>	<p>León, salida, 10 mañana.</p> <p>Busdongo: 10,09 mañana.</p> <p>Pajares: 12,41 tarde.</p> <p>Navidiello: 1,21 tarde.</p> <p>Linares: 2,02 tarde.</p> <p>Malvedo: 2,22 tarde.</p> <p>Puente los Fierros: 2,53 tarde 5 m.</p> <p>Campomanes: 3,08 tarde 5,18 noche.</p> <p>Pola de Lena: 5,24 tarde 4,47 m.</p> <p>Ujo: 3,38 tarde 6,14 mañana.</p> <p>Santullano: 3,35 tarde 6,34 mañana</p> <p>Mieres: 3,54 tarde 6,58 mañana.</p> <p>Ablaña: 4 tarde 7,20 mañana.</p> <p>Olloniego: 4,09 tarde 7,45 mañana.</p> <p>Segadas: 4,21 tarde 8,03 mañana.</p> <p>OVIEDO: 4,38 tarde 8,54.</p> <p>Lugones: 5,01 tarde 9,16 mañana.</p> <p>Lugo: 5,11 tarde 9,29 mañana.</p> <p>Serín: 5,37 tarde 10,05 mañana.</p> <p>Veriña: 5,51 tarde 10,29 mañana.</p> <p>Gijón: llegada, 6 tarde.</p>	<p>Gijón: salida, 9,30 m. y 4,50 t.</p> <p>Veriña: 9,49 mañana y 5,11 tarde.</p> <p>Serín: 10,02 mañana y 5,35 tarde.</p> <p>Lugo: 10,24 mañana y 6,02 tarde.</p> <p>Lugones: 10,43 mañana y 6,23 tarde.</p> <p>OVIEDO: 11,07 m. y 7,05 tarde.</p> <p>Segadas: 11,20 mañana y 7,25 tarde.</p> <p>Olloniego: 11,32 m. y 7,48 tarde.</p> <p>Ablaña: 8,08 tarde.</p> <p>Mieres: 11,47 mañana y 8,25 tarde.</p> <p>Santullano: 12,02 tarde y 8,58 tarde.</p> <p>Ujo: 12,08 tarde 9,08 noche.</p> <p>Pola de Lena: 12,26 tarde 9,41 n.</p> <p>Campomanes: 12,42 tarde 10,05 n.</p> <p>Puente los Fierros: 1,06 t 10,25 n.</p> <p>Malvedo: 1,37 tarde.</p> <p>Linares: 2,04 tarde.</p> <p>Navidiello: 2,49 tarde.</p> <p>Pajares: 3,34 tarde.</p> <p>Busdongo: 4,10 tarde.</p> <p>León: llegada, 5,55 tarde.</p>	<p>TRUBIA.</p> <p>—</p> <p>Descendente.</p> <p>OVIEDO: 11,10 mañana y 7,20 tarde.</p> <p>San Claudio: 11,27 mañana y 7,37 tarde.</p> <p>—</p> <p>Ascendente.</p> <p>—</p> <p>Trubia: 7 35 mañana y 4,45 tarde.</p> <p>San Claudio: 7,59 mañana y 5,11 tarde.</p>	<p>DESPACHO.</p> <p><i>Certificados ordinarios.</i>—De nueve á diez de la mañana y de 3,30 á 4,30 tarde.</p> <p><i>Idem valor declarado, efectos públicos y alhajas.</i>—De 10,30 á 12 mañana; de 3,30 á 4,40 y de 6 á 6,30 tarde.</p> <p><i>Correspondencia oficial y prensa local.</i>—De 3 á 3,45 tarde.</p> <p><i>Idem de lista.</i>—De 9 á 10 y de 10,30 á 12 mañana; y de 3,30 á 4,30 tarde.</p>

LA SEVILLANA,

FÁBRICA DE JABONES.

Calle de San Antonio núms. 10 y 12

El dueño de este Establecimiento tiene la confianza de que sus Jabones se recomiendan por si solos y que las personas que los compran una vez en mi casa, vuelven hacer sus compras por lo espumosos que son y lo blancas que dejan las ropas, incluso las rodillas de cocina.

Comprar una sola vez para probar, y observar el peso que en esta casa se dá.

Se advierte al público que el kilo tiene dos libras y tres onzas y por consiguiente, la libra sale á real y medio.

	Ptas.	cts.
Kilo de Jabon fino amarillo.		80
Idem de id. id. blanco.		80
11 y medio kilos (6 sea una arroba)	8	„
Jabón oloroso para la plancha y labado de ropas finas.	1	13
11 y medio kilos (6 sea una arroba)	11	50
BARRAS DE JABON DE FAMILIA.		
Kilo de Jabon olor y color rosa.	1	50
Idem dos colores.	1	50
Idem cremas de manteca.	2	00

LIBRERIA DE LA VIUDA DE CORNELIO.

CALLE DEL SOL, OVIEDO.

Esta antigua y tan acreditada Libreria, sigue dedicándose á toda clase de libros religiosos, de Teología, Moral, Filosofía de rezo para los Sres. Sacerdotes. etc. etc.

También en ella los Sres Maestros de Instrucción primaria, encontrarán un abundante y completo surtido de menage para las escuelas, y sus precios son lo más arreglados.

En papeles de cartas, sobres, demás objetos de escritorio y de dibujo también hay buen surtido.

OBRA NUEVA.

Teología Moral según la doctrina de Sto. Tomás de Aquino y San Adolfo M.^a de Ligorio, por el R. P. Fray José M. Morán, de la Orden de predicadores, tres tomos.

CERERÍA Y OBJETOS FUNERARIOS DE C. URÍA,

En esta acreditada cerería se acaba de recibir un gran surtido de CERA VIRGEN del país, que es lo que con preferencia se emplea en las tenebrias, así como también se reciben encargos para CIRIOS PASCUALES, ya sean rizados ó lisos. Igualmente se admiten toda clase de encargos referentes al ramo de objetos fúnebres.

PLATERÍA, 5, OVIEDO.

ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.



ÚNICA PROVEEDORA DE Su Santidad.

FABRICA DE CHOCOLATES AL VAPOR DE

La Perla Americana

OVIEDO.

Esta antigua y acreditada Fábrica, montada con los más modernos aparatos y movida por una máquina de 40 caballos de fuerza, cuenta hoy con más de **dos mil depósitos**, solo en Astúrias, obligando el aumento de pedidos á trabajar de noche, lo que se verifica con luz eléctrica, siendo la primera instalación en esta clase de fabricación.

Los **chocolates** de LA PERLA AMERICANA han sido premiados en cuantas exposiciones se ha presentado, habiendo obtenido hasta quince medallas de honor, y recientemente ha sido nombrada proveedora de SU SANTIDAD.

Se elaboran chocolates de 4 á 20 reales libra, en libras de todas formas, y además en pastillas de 200 y 400 gramos. Los pedidos se dirigirán á la Sr. Viuda de A. M. Fernandez, en su depósito central

La Perla Americana. RUA, 3, OVIEDO

IMPRENTA CATÓLICA

8, SAN JUAN 8.

Este establecimiento se encarga de todo género de trabajos tipográficos, y ofrece todas las garantías que puedan desearse, así en la publicación de obras voluminosas, como en trabajos sueltos. Cuenta para ello con un variado surtido de tipos de todas clases y en colección de adornos del mejor gusto, para los impresos que se le encarguen.